
Heimspiel-Samstag 
SV 04 Oberlosa vs. HC erlangen II

08.02.2025 | 19:00 Uhr





3. Bundesliga | 20. Spieltag 

Liebe Handballfreunde,

zum HEIMSPIEL-SAMSTAG begrüßen wir die Bundesligareserve des HC Erlangen sowie
deren Fans ebenso herzlich in der Plauener Kurt-Helbig-Sporthalle wie die beiden
Unparteiischen Max-Peter Franz und Maik Fricke. 
Die Erlangener U23 steht nach dem 19. Spieltag mit einem Punktestand von 20:18
Punkten sowie einem Torverhältnis von 611:608 auf dem 9. Platz der Südstaffel. Damit
bewegen sich die jungen Talente der Jahrgänge 2003 – 2005 unter ihrem Trainer
Vyacheslav Lochmann im sicheren Mittelfeld.
Die Mittelfranken sind sehr gut ins Jahr 2025 gestartet. Nach einer knappen Niederlage
beim Tabellenzweiten Balingen-Weilstetten II gab es drei Siege gegen Baden-Baden, in
Landshut sowie zu Hause gegen Kornwestheim. Das bedeutet natürlich, dass die
jungen Gäste mit richtig breiter Brust ins Vogtland kommen. Der torgefährlichste
Angreifer ist Tobias Buck mit 93 Treffern. Er sorgt im linken Rückraum für Torgefahr.
Ein bekannter Routinier spielt in der U23 dennoch mit. Florian von Gruchalla steuerte
auf der Rechtsaußenposition bereits 86 Treffer bei. Er bringt viel Erfahrung aus der
Bundesliga mit ins Jugendteam.
Das Selbstvertrauen unserer Männer dürfte nach dem verlorenen Heimspiel in der
letzten Woche nicht gestiegen sein. Nur die wiederum gute erste Halbzeit hat gezeigt,
dass die Jungs eigentlich Handball spielen können. Es muss halt mal die Leistung über
60 Minuten abgerufen werden, dann könnte es auch zu einem Sieg gegen die Erlanger
Jugendbande reichen. 
Damit das gelingt, brauchen wir die volle Unterstützung der Fans! Lasst uns die
Helbighalle zum Beben bringen!

In diesem Sinne gilt auch heute wieder,

WIR FÜR EUCH – IHR FÜR UNS!!!

Auf geht`s!!!
SF

Nächster Heimspielsamstag: 22.02.2025 | 19:00 Uhr
SV04 Oberlosa vs. HC Oppenweiler/Backnang



Ansetzungen des 20. Spieltages - Staffel Süd 

Samstag, 8.2.2025
HG Oftersheim/Schwetzingen vs. HC Oppenweiler/Backnang

SV 04 Plauen-Oberlosa vs. HC Erlangen II

TuS Fürstenfeldbruck vs. TSB Heilbronn-Horkheim

Wölfe Würzburg vs. Rhein-Neckar Löwen II

VfL Pfullingen vs. TSV Neuhausen/Filder 1898

Sonntag, 9.2.2025
HBW Balingen-Weilstetten II vs. TVS 1907 Baden-Baden

EHV Aue vs. SG Pforzheim-Eutingen

SV Salamander Kornwestheim vs. TG Landshut



Vor der Winterferienpause präsentiert sich die 2. Mannschaft am morgigen
Sonntag nochmals zu Hause. 
Nach dem Sieg beim letzten Heimspiel gegen den Aufstiegskonkurrenten aus
Delitzsch und dem etwas mühsam erkämpften Erfolg der Vorwoche in Meerane
sind die Schwarz-gelben weiterhin im Rennen um den Staffelsieg und dem
damit verbundenen Aufstieg in aussichtsreicher Position in der Spitzengruppe.
Die Gäste aus Fraureuth stehen derzeit auf Platz 10 in einer genauso hart
umkämpften Gruppe am unteren Ende der Tabelle. Somit sind die Hausherren
mit Sicherheit Favorit in dieser Begegnung, es ist jedoch bei dieser
Tabellensituation klar, dass die Gäste auf keinen Fall anreisen, um die Punkte
kampflos abzugeben. 
„Wir müssen mit voller Konzentration in dieses Spiel gehen, um wieder zur
gewohnten Ordnung in unserem Spiel zu finden“ fordert Trainer Silvio Fuchs
daher zurecht von den Jungs aus der Spitzenstadt, um weiterhin die
Entscheidung an der Tabellenspitze in der eigenen Hand zu haben und in einer
guten Position in die Spielpause gehen zu können. Und natürlich wollen die
Schwarz-gelben ihren Fans, die sie zuletzt so großartig unterstützt haben,
zeigen dass sich der Ausflug in die Kurt-Helbig-Halle auch an diesem Sonntag
wieder lohnt.

FSm

2. Männer mit Heimspiel am 09.02.2025



Mit dem HC Erlangen II begrüßen wir heute die Bundesligareserve des HC Erlangen. Sie wird
auch als U23-Team geführt, wo die Anschlusskader ihre Spielanteile bekommen und ihre
Erfahrungen in der 3. Liga sammeln können
Bereits in den 90iger Jahre sorgte mit der CSG Erlangen ein Erlanger Handballverein mit seiner
Jugendarbeit für Aufsehen. Die B-Jugend der CSG holte den Deutschen Jugend-Meistertitel und
konnte ein Jahr später mit seiner Jugend A den Meistertitel erringen. Auf die gute
Nachwuchsarbeit aufbauend, waren dann auch beide Vereine (CSG Erlangen und HG Erlangen)
im Männerhandball erfolgreich und stiegen in die 2. Handballbundesliga auf. Erlangen wurde
damals zur Handballhochburg in Mittelfranken. In den 2000er Jahren fusionierten beide Vereine
zur HC Erlangen und stiegen 2014 nach überwundenen sportlichen und finanziellen Problemen
erstmalig in die 1. Bundesliga auf.
Die Jugendmannschaften des HC Erlangen sind eine feste Größe in den Jugendbundesligen
vertreten.

Blick auf den Gegner 

Bialowas, Lucca  (2003) - RM   
Buck, Tobias  (2004) - RL   
Hein, Anton  (2004) - LA   
Hübner, Timon  (2005) - RM   
Kokott, Marc  (2003) -  LA   
Marterstock, Leo  (2004) -  TW   
Meyer, Moritz  (2005) - TW   
Panholzer, Marc (2005) -  TW   
Scheerer, Florian (2004) -  KL   
Schmid, Lasse (2005) - RL   
Sehnke, David (2005) - RM   
Speck, Finn (2005) - RR   
Taft, Julian (2003) -  RR   
von Gruchalla, Florian (1989) -  RA   
Weber, Nick  (2003) - KL   
Wilsdorf, Jan (2005) -  KL



SV 04 Plauen - Oberlosa 

Trainer: 
Co-Trainer:
Betreuer: 
Athletiktrainer:
Physio:

Ladislav Brykner 
Jörg Grüner (nicht im Bild)
Steffen Hertel, Jan Spranger 
Sebastian Huber-Vetter 
Kira Tschierske, Patrik Baumann, Pauline Ebersbach, Nikola Weiß, Nick Hertel

3
4
6
7

12
15
20
24
25
32
36
55
66
77
97

LA
RM/RL
LA
KM
TW
KM
TW
RR / RL
RM / RL
KM
RM/RL
RM/RL/RR
RA
TW
RA

Tim Stäglich
Matevz Kunst
Kevin Roch
Libor Hanisch 
Philipp Seidemann
Florian Wokan 
Patryk Foluszny 
Franz Schauer
Nico Schneider 
Jakub Kolomaznik
Aleksander Olkowski 
Petar Puljic
Miroslav Nedoma 
Henric Ebert 
Sebastian Naumann



Mitgliederversammlung des SV 04

Am 21.03.2025 findet die diesjährige Mitgliederversammlung des SV 04
Plauen - Oberlosa e.V. wie gewohnt in der Kurt-Helbig-Halle statt.  Wir bitten
alle Mitglieder ab 18 Jahren sich den Termin bereits jetzt vorzumerken. Die
Einladung wird Anfang März versandt.

Im Rahmen der Versammlung werden die Vorstände und Verantwortlichen
zum Vereinsjahr 2024 berichten und einen Ausblick auf das Jahr 2025 geben.
Für alle stimmberechtigten Mitglieder bedeutet dies Gelegenheit viele
Informationen zu Ihrem Verein zu erhalten, Fragen stellen zu können und vor
allem mitzuentscheiden.

Notiert Euch den Termin bitte im Kalender, damit wir gemeinsam die Zukunft
des SV 04 gestalten können.



Blick auf die Tabelle



Dritte Liga mit dem SV04!
Auch in dieser Saison wollen wir an dieser Stelle wieder mit den 
Spielern und Verantwortlichen der 1. Mannschaft ins Gespräch 
kommen. Heute sprechen wir mit unserem Rechtsaußen Sebastian
Naumann.

Hallo Sebastian,
vielen Dank für Deine Zeit! Von uns für Dich zuerst natürlich die besten 
Wünsche sowie maximalen Erfolg und Gesundheit für den Rest der Saison.
Die Zeit nehme ich mir doch gerne für unsere treuen Fans. Und vielen Dank schonmal für die
Wünsche.

Man mag es kaum glauben, aber Du spielst jetzt schon die 5. Saison im Trikot unseres SV 04
Oberlosa. Plauen und das Vogtland scheinen es Dir ja echt angetan zu haben, oder? Gehst Du
jetzt schon als echter Vogtländer durch?
Ich habe mich auf jeden Fall gut eingelebt hier und fühle mich im Verein und Plauen wohl, sonst
wären es wohl auch nicht die 5 Jahre bis jetzt geworden. Darüber hinaus habe ich viele tolle
Menschen hier kennenlernen dürfen, worüber ich mich sehr freue. Zudem gibt es so ein
Vereinsleben nicht überall. Aber ob man mich mittlerweile als echten Vogtländer bezeichnen
kann bezweifle ich trotzdem.😂

Jetzt also Heimspiel gegen den HC Erlangen II. Im Hinspiel lagen wir 3 Minuten vor Schluss
noch vorne um dann am Ende mit einem Tor Rückstand zu verlieren. Wie ist deine Erinnerung
daran? Denkt man an sowas als Spieler noch zurück oder ist das nur in den Köpfen der Fans
und Statistiker? 
Die größte Erinnerung, die ich an das Spiel habe, ist das uns viele Fans dort unterstützt haben.
Wodurch es noch ärgerlicher war, das wir es am Ende so hergegeben haben. Aber an sich denke
ich nach der Zeit jetzt nicht mehr darüber nach, weil dafür der Fokus mit der Analyse nach dem
Spiel vorbei ist und ich mich auf das nächste Spiel vorbereite.

Ihr habt seit kurzer Zeit mit Jörg Grüner einen neuen Co-Trainer. Hat sich im Trainingsalltag
dadurch für Euch was Grundlegendes geändert? Sieht man da Effekte oder Unterschiede als
Spieler?
Der Alltag bleibt grundsätzlich für uns gleich. Und natürlich merkt man als Spieler kleine
Unterschiede, weil jede Person einen anderen Blickwinkel auf das Geschehen hat. Jörg wird uns
mit seiner langjährigen Erfahrung und Handballexpertise aber natürlich bestens helfen können
und seinen Input für die weiteren Spiele einbringen können.

Was ist nach deiner Einschätzung aus der bisherigen Saison der größte Unterschied zwischen
4. Liga und 3. Bundesliga?
Als die größten Unterschiede im Vergleich von der 4. Liga zu der 3. Liga jetzt ist auf jeden Fall
das deutlich höhere Spieltempo und das jeder Fehler sofort gnadenlos bestraft wird sowie die
extrem offensiven Abwehrreihen in unserer Südstaffel, die wir vorher so nicht gewohnt waren.

Fortsetzung auf der nächsten Seite ...

Im Gespräch mit Sebastian Naumann



Würdest Du sagen, dass im Laufe der Saison schon eine Anpassung an das Spielniveau der
Dritten Bundesliga stattgefunden hat? 
Es gab es eine gewisse Anpassung und Jeder wusste, dass es nicht leicht wird in der 3. Liga.
Leider machen wir zu oft noch leichte Fehler, die sich schon durch die ganze Saison ziehen, um
eine noch deutlich bessere Anpassung an dieses Niveau zu erzielen. Dies zeigt uns natürlich auch
das es noch Arbeit gibt, um dieses handballerische Niveau auch konstant abrufen zu können.

Ist das mentale und spielerische Potential der Mannschaft Deiner Meinung nach so groß, dass
der Klassenerhalt zum jetzigen Zeitpunkt noch irgendwie realistisch erscheint?
Natürlich wissen wir das es aktuell sehr schwer wird dieses Ziel zu erreichen, aber wir werden
immer weiterkämpfen, um es zu schaffen. Natürlich ist es mental gerade nicht leicht nach dem
bisherigen Saisonverlauf, aber Aufgeben ist nie eine Option. Spielerisch haben wir in Ansätzen
auch schon gezeigt, das wir das Potenzial haben in der Liga mitzuspielen. Leider wechselt sich
dabei in unserem Spiel zu oft Licht und Schatten ab. Wenn wir es schaffen diese Probleme und
hoffentlich selbst mal einen positiven Lauf starten können, werden wir auch mental anders
auftreten können. Und dann müssen wir schauen, ob es reicht für einen Klassenerhalt, aber dafür
müssen wir vom Spiel zu Spiel schauen.

Die Plauener Zuschauer, die treuen Fans des SV04, sind das Rückgrat bei euren Heimspielen in
der Kurt-Helbig-Halle. Welche Rolle spielt der Support von den Rängen für Euch? Ist das
manchmal eher eine Belastung oder hilft Euch das in engen Situationen?
Der Support unsere Fans ist enorm wichtig für uns, weil sie uns in engen Situation nochmal extra
Energie geben können. Zudem stehen sie in jeder Situation hinter uns egal wie schwer sie auch
ist. Dafür auch nochmal vielen Dank das wir jedes Heimspiel vor solch einer geilen Kulisse spielen
dürfen.

Was geht denn in Basti Naumann vor, wenn er ein paar Sekunden vor dem Anpfiff in einer prall
gefüllten Helbig-Halle auf der Platte steht? 
Es ist immer wieder ein geiles Gefühl vor unseren Fans spielen zu können und ich fühle mich
einfach glücklich vor einer solchen Kulisse unsere Heimspiele austragen zu können.

Du bist jetzt in den sogenannten „besten Jahren“ einer Handballer-Karriere. Da denkt man eher
an den nächsten Gegner als an die Zukunft. Trotzdem die Frage: Weißt du schon was du nach
deiner Zeit als Aktiver irgendwann einmal mit der vielen neuen Freizeit anfangen willst?
In erster Linie möchte ich noch ein paar Jahre weiterspielen. Danach aber auch dem Sport und
dem Verein erhalten bleiben und mein Wissen gerne als Trainer weitergeben.Zudem bin ich
aktuell dabei mir ein zweites Standbein neben dem Handball aufzubauen mit einer
Selbstständigkeit als Finanzberater um dies weiter betreiben zu können nach der „Handball-
Karriere“.

Fortsetzung auf der nächsten Seite ...

Im Gespräch mit Sebastian Naumann



Kinder sind im Sport gut aufgehoben um sich persönlich gut zu entwickeln und sich auch in der
Gesellschaft vernünftig zu integrieren. Das sagen zumindest viele Sportler und Erzieher! Gehst
Du bei dieser steilen These mit? Was hat Dir denn der Sport persönlich bisher gegeben? 
Diese These würde ich auf jeden Fall unterstützen.
Mir selbst hat der Sport viel gegeben, vor allem eine Menge Disziplin. Aber auch gezeigt das
aufgeben nie eine Option ist, egal wie schwer die Situation ist. Und wenn du einmal am Boden bist,
stehst du wieder auf und kommst stärker zurück. 
Ganz wichtig was der Sport mitgeben kann, ist auch Respekt gegenüber anderen und noch viele
weitere Werte, die in der Gesellschaft leider heutzutage zu kurz kommen.

Was sind Deine persönlichen Ziele für den Rest der Saison?
Persönlich möchte ich der Mannschaft in jedem Spiel natürlich so gut es geht helfen. Und
hoffentlich somit auch noch einige Spiele gewinnen, um am Ende doch noch das große Ziel zu
erreichen. Zudem möchte ich mich auch immer sportlich als auch menschlich weiterentwickeln.

Wie lautet Deine persönliche Botschaft an die Fans des SV04?
Ich hoffe wir werden uns noch häufig in der Halle sehen und wieder zusammen Siege feiern
können. Und bleibt bitte so wie ihr seid und unterstützt uns weiterhin mit so viel Enthusiasmus.

Im Gespräch mit Sebastian Naumann



Nächste Spielansetzungen

Samstag, 22.02.2025
12:00  3. Männer vs. TSV Oelsnitz 

14:00  weibliche C-Jugend vs. Sachsen 90 Werdau

19:00  1. Männer vs. HC Oppenweiler/Backnang

 

Sonntag, 23.02.2025
10:00  4. Männer vs. TSV Oelsnitz II

 

Samstag, 01.03.2025
11:00  HV Grüna II vs. SV 04 Plauen-O. IV (Pokal) 

14:00  2. Männer vs. HC Glauchau/Meerane II (Pokal) 



 Ehrlich gemeinte Frage: Wollen wir hier an dieser Stelle mal 
Tacheles reden? Echt? Gut! Dann machen wir uns doch endlich 
mal ehrlich! Langsam wird´s langweilig! Es ist doch jedes 
Mal dasselbe! Ja, es ist schon wieder passiert! Ob ich das 
noch lange mitmachen will? Das weiß ich echt gesagt noch nicht so 
richtig! Warum? Na Dänemark ist Weltmeister geworden! SCHON WIEDER! Was? Wie? 
Na, was habt Ihr denn gedacht was ich meine? Ach so! Oberlosa! Nee! Bitte! Mein Therapeut hat
gesagt ich soll mich von nervlichen Belastungen fernhalten. Deshalb schreibe ich diesmal nix über
das letzte Heimspiel. Sonst krieg ich wieder Blutdruck. Da muss ich in meinem Alter langsam
aufpassen, sonst tragen Sie mich noch irgendwann in der Kiste aus dem Helbig-Dom. Ich schlucke
einfach ein paar Liter Baldrian und leide still vor mich hin. Apropos Belastung! Männer aufgepasst!
Der Februar ist einer dieser Monate, die allerhand Fallen für unsereins bereithalten. Seit dem
Jahreswechsel sind mehrere Wochen ins Land gegangen, also sollte die alljährliche Winter-Diät
des holden Eheweibes eigentlich spätestens jetzt erste sichtbare Erfolge bringen. Die Betonung
liegt hier auf dem Wörtchen EIGENTLICH! Vermeiden muss man deshalb gerade jetzt jedes
Gespräch über Kleidergrößen, Körperfettanteile oder ähnliche Dinge. Noch ein Tipp: Wenn die
Lebensabschnittsgefährtin mal wieder die Frage stellt: „Weißt Du was mir gar nicht passt?“, dann
bitte keinesfalls antworten „Größe 36!“ Dieser Fauxpas hat schon so manchen Scheidungsanwalt
reich gemacht. Gutmachen kann man derartige Fehlleistungen im Notfall aber Mitte des Monats
durch Teilnahme an einem aus Trumpland eingeführten Brauch namens „Valentinstag“. Apropos:
Bei Valentin fällt mir immer der olle Karl ein, der hat in den 20er Jahren des vorigen Jahrhunderts
den bis heute gültigen Leitsatz eines jeden folgsamen Ehemanns geprägt. "Mögen hätt ich schon
wollen, aber dürfen hab ich mich nicht getraut." In diesem Sinne! 
 
Und nun Daumen drücken und viel Spaß beim Heimspiel wünscht Euch der NIKO!

NIKOs kleine Handballwelt 
Von nervlichen Belastungen in Größe sechsunddreißig!

Prof. Dr. Bernd Märtner
Christian Huster 
Paul Richter 
Kevin Kober
Pauline Ebersbach 
Gunar Rus
Clemens Tenner
Iven Wunderlich 
Tyll Schmidtke 






